

# Consejo de Ministros



Asociación Latinoamericana  
de Integración  
Associação Latino Americana  
de Integração

Tercera reunión  
11-12 de marzo de 1987  
Montevideo - Uruguay

EXPOSICION FORMULADA POR EL SEÑOR SUB  
SECRETARIO DE COMERCIO EXTERIOR E INTE  
GRACION DEL MINISTERIO DE INDUSTRIAS,  
COMERCIO, INTEGRACION Y PESCA DE LA REPU  
BLICA DEL ECUADOR, MILTON CEVALLOS RO  
DRIGUEZ, EN LA TERCERA SESION PLENARIA

ALADI/CM/III/di 12  
12 de marzo de 1987

Señor Presidente, señores Ministros de Relaciones Exteriores, señores Jefes de Delegación, señores Delegados, señor Secretario General de la ALADI: en primer término, señor Presidente, desearía expresar en nombre de mi Delegación mis más profundas felicitaciones a usted por haber sido designado como Presidente de la Tercera Reunión del Consejo de Ministros de la ALADI. Igualmente, por intermedio suyo, agradecer al pueblo uruguayo, al Gobierno uruguayo, por la forma como hemos sido recibidos en esta hospitalaria ciudad. Cada vez que llegamos a Montevideo nos sentimos como en nuestra propia casa. Expresar, al señor Presidente y a los señores Cancilleres, las muestras de solidaridad que aquí han señalado frente a un acontecimiento desastroso que ha ocurrido en mi país, con las consecuencias que de ellas se vienen derivando.

Mi país, el del año 1964, en que se adhirió, a la entonces Asociación Latinoamericana de Libre Comercio, ha sido un ferviente y fervoroso creyente del proceso de integración, ha impulsado desde sus distintos ángulos la integración de nuestros países, convencido como el que más que la actual circunstancia histórica de América Latina obliga a que nuestros países volvamos a darnos la mano como una reacción frente a los acontecimientos que vivimos.

Los problemas del endeudamiento externo, los problemas derivados de la caída de los precios de nuestras materias primas, el elevado proteccionismo que viene imperando en los países industrializados, son elementos que indudablemente requieren de una acción comunitaria. La necesidad de esforzarnos internamente para lograr nuestro desarrollo, hacen que es imperativo histórico que la integración sea una necesidad más deseada que antes.

Tenemos la impresión, señor Presidente, señores Cancilleres, que hoy estamos sentando un hito en la historia de las relaciones de los países latinoamericanos y en la historia del proceso de integración de nuestros pueblos.

Si bien es cierto inicialmente fue en la ALADI el bilateralismo el elemento que ha normado nuestras relaciones, yo diría, haciendo una evaluación a priori, con resultados satisfactorios, hoy cuando estamos sentando las bases de una relación multilateral hacia el futuro, creemos que debemos sentar como una realidad que estamos en presencia de un hecho histórico. No han sido fáciles las negociaciones, señor Presidente, pero sí queremos señalar y resaltar una realidad: ha habido un esfuerzo, ha habido cesiones, y ha habido una decisión política que nos permite alcanzar con éxito lo que hoy día suscribiremos.

//

Antes de finalizar esta corta intervención, deseo expresar al señor Secretario General de la ALADI, Embajador Juan José Real, nuestro más profundo agradecimiento, porque debemos reconocer que uno de los factores para la actual ALADI y la proyección que de ella estamos haciendo, es el señor Secretario General y sus Secretarios Adjuntos, acompañado de sus funcionarios.

Dar la bienvenida, también, señor Presidente, al nuevo Secretario, Profesor Norberto Bertaina, y desearle éxito en sus nuevas funciones.

Gracias, Señor Presidente.

---